

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 122/Lunes 25 de junio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Capitalismo “ciego”](#). (El Mercurio Digital).
- [“El futuro que queremos” desde la perspectiva boliviana](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Regresó Raúl el sábado, proveniente de Brasil](#). XINHUA
- [Alude a visita oficial de Alexander Lukashenko, presidente de Belarús](#). ITAR-TASS
- [Cuba condenó enérgicamente golpe de Estado parlamentario en Paraguay](#). AFP
- [Pide la ALBA a sus miembros que expulsen a la USAID de sus territorios](#). EFE
- [Lamentan en Dominicana deceso de Roberto González, hermano y abogado de René](#). PL
- [Madre de Antonio Guerrero denunció en Madrid situación de los Cinco](#). EFE
- [Manifestación en Toledo, España muestra solidaridad con la Isla y exige libertad para antiterroristas cubanos](#). PL
- [“La crisis mundial afecta a Cuba en los alimentos, las divisas y el turismo”](#). EFE
- [Turismo internacional crece al cierre de mayo, informa la ONE](#). AFP/ANSA
- [Sesionará en La Habana VIII Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas](#). XINHUA
- [Desarrollan programa de prevención del SIDA dirigido a las mujeres](#). ANSA
- [Boleros de Oro rindió homenaje a César Portillo de la Luz](#). AFP
- [Cita palabras de expelotero de las Grades Ligas](#). AFP
- [Félix Savón, del ring al caballete para noquear la nostalgia](#). AP

DEL MUNDO

- [Chávez retira Embajador de Paraguay y suspende petróleo](#). ANSA
- [Ningún apoyo y muchas condenas al nuevo gobierno paraguayo](#). AFP
- [Federico Franco dice que no hubo golpe en Paraguay y espera comprensión](#). AP
- [Asevera la ALBA que “nueva forma de golpe de Estado” en Paraguay ataca integración](#). EFE
- [UNASUR se reunirá en Lima para tratar situación paraguaya](#). ANSA
- [Bolivia: Gobierno busca destinar fondos de hidrocarburos a policía sublevada](#). AFP
- [Refiérese a amotinamiento de policía boliviana](#). EFE
- [Suscriben acuerdos mandatarios de Ecuador e Indonesia](#). ANSA
- [Correa habló de asilo de Julian Assange con Embajadora en Londres](#). ANSA
- [Solicitud de rescate de banca española y cumbre pueden modificar crisis en Europa](#). DPA
- [Disputa nuclear con Irán centra viaje de Putin a Cercano Oriente](#). DPA
- [Combates se acrecientan en Siria y se dispara tensión con Turquía](#). AFP
- [Mohammed Morsi es el presidente electo de Egipto](#). AP

EL MERCURIO DIGITAL (Versión digital)

22 de junio de 2012

ESPAÑA

CAPITALISMO “CIEGO”

Javier Madrazo

El escritor uruguayo Eduardo Galeano sentenciaba tiempo atrás, en referencia al modelo de desarrollo capitalista, que el sistema que condiciona el futuro de la humanidad “está ciego”. Cuánta verdad en tan pocas palabras. La crisis económica y las propuestas impulsadas para hacer frente a sus consecuencias han puesto de manifiesto la crueldad de la política neoliberal. Millones de personas están siendo condenadas sin remisión a la pobreza y a la pérdida de derechos humanos fundamentales -el empleo, la sanidad y la educación son tres ejemplos-, al tiempo que se resquebrajan las reglas de juego de la democracia, que para ser real ha de sustentarse en la soberanía popular y no en la decisión exclusiva del poder financiero.

Las personas, sus necesidades y sus demandas han dejado de ser el eje de la acción pública para convertirse en víctimas de actuaciones no sólo ajenas a su voluntad sino incluso contrarias a la misma y a sus aspiraciones legítimas. Los gobiernos se han convertido en meros ejecutores de las directrices de los mercados y legislan en función de las estrategias del Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional y la Unión Europea. Carecen de margen de maniobra efectiva para poder liderar propuestas alternativas a las que les son impuestas porque desde un primer momento se

han sometido a las órdenes recibidas. En este sentido, en el Estado español, no hay diferencias sustanciales entre las actuaciones del PSOE y el PP, como tampoco las habrá en Francia entre Nicolás Sarkozy y Françoise Hollande.

El sistema neoliberal no deja espacio a la disidencia. Controla todos los resortes del poder, incluido el pensamiento, que ha dejado de ser libre para estar adocenado por la manipulación de la información e incluso el uso del lenguaje. Las voces críticas con la política económica dominante pasan desapercibidas en los grandes medios de comunicación, que les cierran sus puertas, salvo en contadas ocasiones, en las que son utilizadas como coartada para reivindicar una supuesta pluralidad, que evidentemente nunca es tal. El ejercicio de la actividad política está tan desprestigiado, fruto de la corrupción sistemática y el abuso de la autoridad, que estas prácticas ni tan siquiera generan ya el rechazo y la condena que merecen.

La banca, ahora rescatada con fondos europeos, es la misma que durante años ha acumulado beneficios multimillonarios, que se han evaporado a modo de sueldos de escándalo, jubilaciones doradas, fondos en paraísos fiscales y otros tantos atropellos, que ni podemos imaginar. Por supuesto, nadie asume ninguna responsabilidad en esta debacle y los mandamases de la banca hacen gala de su prepotencia, ajenos al daño causado, sin importarles cuál es el resultado de sus tropelías y menos aún la impotencia y la frustración de quienes debemos pagar los platos rotos. Se saben impunes y este hecho, unido a su falta de ética personal y profesional, les libera de todo remordimiento y sentimiento de culpa. La justicia, evidentemente, mira hacia otro lado y las denuncias ciudadanas en estos casos terminan siempre siendo archivadas.

Nos estamos acostumbrando a que nuestros representantes políticos nos mientan una y otra vez con promesas incumplidas, declaraciones falsas y comparecencias en las que no se admiten preguntas para evitar explicaciones e impedir de facto el ejercicio del periodismo libre e independiente. Las pruebas son tantas, que resulta imposible enumerarlas todas. Donde nunca habría recortes, hoy no queda ya dónde meter la tijera, aunque más pronto que tarde asistiremos a nuevas restricciones. Tampoco habría subidas de impuestos para la llamada clase media, cada día más empobrecida por efecto de la crisis, y los ha habido, mientras el Gobierno Rajoy impulsaba una amnistía fiscal para quienes más dinero han defraudado al Estado. Del mismo modo, la economía española jamás sufriría un rescate dada su solvencia; hoy, en cambio, por mucho que se quiera maquillar nuestro nombre se inscribe en la lista negra de países intervenidos, junto a Grecia, Irlanda y Portugal.

La caída del Muro de Berlín supuso el fin del comunismo y la pérdida de un contrapoder al capitalismo, que en las últimas décadas se ha sentido dueño del mundo, imponiendo sus reglas de juego sin ninguna cortapisa. Nos han vendido como un logro de la modernidad el discurso maniqueo sobre la muerte de las ideologías para legitimar así la dictadura del poder financiero. El dinero se ha convertido en el único motor que mueve el sistema y los ideales de solidaridad y justicia social se han perdido en el camino. Incluso el socialismo y la socialdemocracia europeas sucumbieron a la fuerza de las leyes del mercado, en la falsa creencia de que era el único modelo válido, aunque ello conllevara aparcar principios como la conquista de la igualdad. No queda mucho lugar para la esperanza en un país, en el que más pronto que tarde nos incrementarán el IVA, retrasarán de nuevo la edad de jubilación, aumentarán el desempleo y con el los desahucios, y poco o nada quedará en pie del estado del bienestar. .

Sin embargo, en un panorama marcado por la incertidumbre y la falta de horizontes, aún cabe confiar en la rebeldía de la juventud como motor de transformación. La frustración es un estado de ánimo que nos invade y nos paraliza, pero un día estalla y fuerza sino una revolución sí un cambio profundo de modelo, que es exactamente lo que ahora necesitamos. ¿Qué son las personas de carne y hueso?, se preguntaba Eduardo Galeano en un artículo titulado “Los invisibles”. “Para los economistas más notorios, -se respondía él mismo- números. Para los banqueros más poderosos, deudores. Para los tecnócratas más eficientes, molestias. Y para los políticos más exitosos, votos”. Este pensamiento está en el origen no sólo de la crisis económica que padecemos sino también de la crisis moral que nos atenaza.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

REBELIÓN (Versión digital)

22 de junio de 2012

ESPAÑA

“EL FUTURO QUE QUEREMOS” DESDE LA PERSPECTIVA BOLIVIANA

Algunas luces y sombras del documento Río+20

René Orellana y Diego Pacheco

Las primeras secciones (1 y 2) del documento “El futuro que queremos” se denominan “Nuestro futuro común” y “Renovando nuestros compromisos políticos” y presentan el acercamiento conceptual de la Declaración y los

principales aspectos políticos. En este contexto, la Declaración ha finalmente reivindicado los Principios de Río 1992 y de la Agenda 21 que estaban siendo puestos en duda por algunos países desarrollados.

Para el Estado Plurinacional de Bolivia es importante que el párrafo 39 reconozca al planeta tierra como nuestro hogar y se haya manifestado que la expresión Madre Tierra sea común para varios países y regiones, notando que algunos países han reconocido los derechos de la naturaleza para la promoción del desarrollo sostenible. A su vez, el párrafo 40 hace un llamado a una visión holística del desarrollo que guíe a la humanidad a la armonía con la naturaleza y a la restauración de la integridad y salud de los ecosistemas de la Tierra.

Sin embargo, en el párrafo 7 todavía persiste la lógica antropocéntrica en la que prima el hombre sobre la naturaleza, colocándolo en el centro del desarrollo sostenible. Asimismo, si bien el párrafo 49 enfatiza la importancia de la participación de los pueblos indígenas no convoca la aplicación o suscripción universal a la Declaración sobre los derechos de los pueblos indígenas.

La sección 3, denominada “Economía verde”, sin lugar a dudas se ha constituido en la sección más polémica de la Declaración, en tanto que la sociedad civil y las organizaciones sociales han identificado que a través de este término se está aceptando la incorporación del capitalismo en la naturaleza, promoviendo la mercantilización de las funciones ambientales y procesos naturales con serias implicaciones sobre el medio ambiente y los medios de vida de las comunidades indígenas y poblaciones locales.

En esta sección el Estado Plurinacional de Bolivia ha logrado tres importantes aspectos. En primer lugar, se ha promovido el “reconocimiento de diferentes enfoques, visiones, modelos y herramientas” para lograr el desarrollo sostenible (párrafo 56). De este modo, se ha avanzado en el hecho de que los países que no comparten sus postulados no tienen por qué aparecer como prisioneros de la “economía verde” en el futuro. En segundo lugar, se ha logrado degradar a la “economía verde” a una simple herramienta para el desarrollo sostenible (el mismo párrafo 56). En tercer lugar, se ha conseguido diluir el significado y el alcance de la “economía verde” introduciéndose una serie de salvaguardas que incluyen el respeto a la soberanía de los países a sus recursos naturales; la promoción de un crecimiento económico inclusivo y sostenible; fortalecimiento de la población indígena y comunidades tradicionales; manejo sustentable de los recursos naturales; preservación y respeto a enfoques de no mercado que contribuyan a la erradicación de la pobreza (párrafo 58).

Entonces, se ha conseguido hacer inaplicable un enfoque mercantilista de la economía verde y neutralizarlo en la práctica. Sin embargo, es de esperar que los países desarrollados sigan insistiendo en la puesta en marcha de este enfoque y dirigiendo los recursos financieros y asistencia técnica y tecnológica a los países en desarrollo que escojan soberanamente avanzar en la implementación de proyectos de economía verde.

La sección 5 se denomina “Marco para las acciones a seguir”. El mayor logro del Estado Plurinacional de Bolivia en esta sección ha sido la eliminación de los mecanismos de mercado, pago por servicios ambientales, incorporación de los costos ambientales en la economía y evitar un enfoque muy climatizado y/o ambiental del desarrollo y la lucha contra la pobreza. Bolivia también ha logrado eliminar cualquier mención en el texto al mecanismo REDD+ que está vinculado a la mercantilización de los bosques.

Un problema que todavía persiste en el documento es el rol excesivo que se le ha asignado al sector privado, ya no como un grupo más de la sociedad civil, sino como una entidad de financiamiento del desarrollo sostenible, a través de las alianzas público-privadas, lo que debilita el concepto de cooperación internacional a favor de las inversiones privadas. Por otra parte, no se ha podido lograr que los países desarrollados trabajen en medios de implementación coherentes para lograr el desarrollo sostenible.

Con relación a la seguridad alimentaria, se han reafirmado los compromisos con el derecho humano a la alimentación y el acceso a la nutrición, la seguridad alimentaria y el acceso a alimentos suficientes, nutritivos y seguros para eliminar el hambre. También se reconoce el rol de las comunidades campesinas, los pueblos indígenas y los pequeños productores campesinos en la agricultura y de sus prácticas productivas que preservan el medio ambiente, reducen la degradación de la tierra, promueven la seguridad alimentaria y fortalecen la producción nacional.

En el tema del agua, Bolivia ha logrado reafirmar los compromisos sobre el derecho humano al agua potable y el saneamiento, aunque en un lenguaje más diluido que el de la Resolución promovida por el Estado Plurinacional de Bolivia. También se resalta la importancia crítica del agua para ejercer el derecho al desarrollo, la erradicación del hambre y la pobreza, la salud pública, la agricultura, la seguridad alimentaria, la generación de energía hidroeléctrica, la forestación y el desarrollo rural.

Con relación al tema de la biodiversidad, Bolivia ha insistido para que fueran retiradas del documento todas las propuestas que mercantilizaban la naturaleza, como es el pago por los servicios de los ecosistemas.

Con referencia a la sección 6 de "Medios de implementación", que es también una de las partes más controversiales de la Declaración, ya que se están debilitando de manera sistemática los compromisos y esfuerzos de los países desarrollados para promover e impulsar el desarrollo sostenible en el mundo. En esta sección simplemente se han reafirmado los medios de implementación prometidos en las Cumbres de 1992 y 2002 y otras. También se establece dar inicio a un proceso intergubernamental para determinar necesidades financieras y evaluar necesidades adicionales para proponer opciones para una Estrategia para el Financiamiento del Desarrollo Sostenible. Esta propuesta ha sido desarrollada conjuntamente por Brasil, Bolivia y la India.

Este es uno de los temas donde existe un importante retroceso ya que se han introducido en el lenguaje los cambios que se han venido dando en los últimos años con el impulso a una arquitectura de la ayuda internacional en el marco de la movilización de recursos de la inversión privada, el comercio para la ayuda, y la exigencia para que los propios países en desarrollo contribuyan financieramente a su desarrollo.

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- El presidente cubano Raúl Castro regresó hoy a su país tras finalizar su estancia en Brasil, donde asistió a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible, "Río+20". Castro, de 81 años, viajó a Río de Janeiro el pasado día 20 al frente de la delegación de la isla, integrada además por el vicepresidente del Consejo de Ministros, Miguel Díaz-Canel; el canciller Bruno Rodríguez y la ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, Elba Rosa Pérez.

En la Conferencia, el presidente de Cuba hizo un llamado urgente para iniciar un cambio trascendental en el planeta, en el que "la inteligencia y la sensatez se impongan a la irracionalidad y la barbarie". Apuntó que "la incapacidad de transformar modelos de producción y consumo insostenibles atenta contra los equilibrios y la regeneración de los mecanismos naturales que sustentan la forma de vida en el planeta".

Castro subrayó que la falta de un acuerdo que permita detener el cambio climático global es un "nítido reflejo de la falta de voluntad política y la incapacidad de los países desarrollados para actuar conforme a las obligaciones que se derivan de su responsabilidad histórica y su posición actual".

Tras alertar que "intentar un nuevo reparto del mundo desatará un espiral de conflictos de incalculables consecuencias para un planeta ya gravemente inseguro y además, enfermo", el presidente cubano exhortó a destruir los arsenales nucleares.

"La única alternativa es construir sociedades más justas, establecer un orden internacional más equitativo, basado en el respeto al derecho de todos", dijo Raúl Castro, quien recordó a las naciones "del Norte" que "todos, absolutamente todos, pagaremos por los cambios climáticos".

Durante su estancia en Brasil, el estadista cubano sostuvo un encuentro "fraternal" con su homóloga anfitriona, Dilma Rousseff.

En el intercambio cordial, ambos líderes dialogaron sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales y manifestaron la voluntad de "continuar profundizándolas", destacó el diario "Granma". Castro también visitó al ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, en un hotel de Río de Janeiro.

El gobernante de la mayor de las Antillas se reunió además con los presidentes Rafael Correa, de Ecuador, José Carlos Fonseca (Cabo Verde), Gurbanguly Berdimujamédov (Turkmenistán), los primeros ministros Dmitri Medvedev (Rusia) y Baburam Bhattarai (Nepal) y los vicepresidentes de Angola y las islas Seychelles.

La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible "Río+20" dio continuidad a la Cumbre de la Tierra de 1992 y a otras reuniones de alto nivel sobre desarrollo sostenible celebradas en los últimos 20 años.

MINSK, JUN 24 (ITAR-TASS).- El presidente de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko, ha partido hoy de visita oficial a Cuba, Venezuela y Ecuador.

Así informó el servicio de prensa del jefe de Estado.

"Durante la visita a estos estados se concederá la atención a las cuestiones del desarrollo de las relaciones económico-comerciales, el diálogo político y otras direcciones perspectivas de cooperación con los países de la región latinoamericana", se indica en el comunicado difundido.

LA HABANA, JUN 24 (ITAR-TASS). -El presidente de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko, llegará hoy domingo de visita oficial a esta capital cubana.

Según informó el Ministerio de Relaciones Exteriores del estado caribeño, su avión aterrizará en La Habana el domingo, a las 16:35 hora local (00:35, hora de Moscú, del lunes).

Lukashenko se reunirá con el presidente del Consejo de Estado Raúl Castro.

Los líderes de los dos estados discutirán vías de desarrollo de las relaciones bilaterales y un refuerzo de la cooperación estratégica entre Cuba y Bielorrusia que este año celebran el 20 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas.

El programa de visita del presidente bielorruso prevé la participación en la ceremonia oficial de colocación de ofrendas florales al pie del monumento al héroe nacional cubano José Martí en la Plaza de la Revolución de La Habana.

El lunes, 25 de junio, a las 19:00 hora local (03:00, hora de Moscú, del martes) el avión presidencial despegará del aeropuerto internacional José Martí rumbo a Caracas donde Lukashenko planea reunirse con el colega venezolano Hugo Chávez. El líder de la república bolivariana confirmó que durante la visita del presidente de Bielorrusia será examinada una serie de proyectos conjuntos.

LA HABANA, 23 JUN 2012 (AFP) - Cuba condenó "enérgicamente" este sábado el "golpe de Estado parlamentario" contra el presidente constitucional de Paraguay, Fernando Lugo, y anunció que "no reconocerá" al nuevo gobierno de Federico Franco, nombrado tras su destitución.

"El gobierno de Cuba condena enérgicamente el golpe de Estado parlamentario ejecutado contra el presidente constitucional Fernando Lugo" y "no reconocerá autoridad alguna que no emane del sufragio legítimo y el ejercicio de la soberanía por parte del pueblo paraguayo", señaló una declaración de su cancillería, leída en el telediario local.

Destacó que "este golpe se suma a la larga lista de atentados contra la autodeterminación de los pueblos latinoamericanos, siempre realizados por las oligarquías con la autoría, la complicidad o la tolerancia del gobierno de Estados Unidos", con el fin de "frenar los procesos de cambios progresistas y de genuina integración" en América Latina.

"Después de décadas de sangrientas dictaduras militares que asesinaron cientos de miles de personas y ejercieron el terrorismo de Estado y la tortura, con plena impunidad, esta estrategia violenta y antidemocrática ha sido retomada con métodos clásicos o nuevos", añadió la cancillería cubana.

Mencionó como ejemplos el "golpe militar y luego petrolero contra Venezuela, el intento desestabilizador y secesionista contra el Estado plurinacional de Bolivia, el golpe militar contra la fuerzas progresistas en Honduras y el intento de golpe contra la Revolución Ciudadana en Ecuador".

La cancillería cubana subrayó que la isla "mantendrá su colaboración médica estrictamente humanitaria" con Paraguay y que, "por tanto, el centro oftalmológico de María Auxiliadora", que funciona en el departamento paraguayo de Itapúa (sureste), "continuará sus labores mientras sea necesario".

Según la declaración, ese centro ha ayudado "a recobrar o mejorar la visión a unos 18.000 paraguayos".

Lugo fue destituido el viernes por el Senado paraguayo tras un juicio político sumarísimo, acusado por la Cámara de Diputados de "mal desempeño de sus funciones", y fue sustituido por el vicepresidente Federico Franco.

LA HABANA, 22 JUN (EFE).- La Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA) ha instado a sus miembros a expulsar de sus territorios a la Agencia de EE.UU. para el Desarrollo Internacional (USAID) por constituir "un factor de perturbación que atenta contra la soberanía y estabilidad política" de estos países.

Según publican hoy el diario oficial cubano Granma y Radio Habana, el Consejo Político de la ALBA emitió una declaración en este sentido tras una reunión de cancilleres del bloque celebrada el jueves en Río de Janeiro (Brasil), donde se celebra esta semana la Conferencia de la ONU sobre Desarrollo Sostenible Río+20.

El texto lo suscriben los gobiernos de Bolivia, Cuba, Ecuador, Dominica, Nicaragua y Venezuela.

El Consejo Político de la ALBA denuncia que la USAID practica acciones de "injerencia abierta" y financia grupos y proyectos "dirigidos a desestabilizar los legítimos gobiernos que no son afines" a los intereses de Estados Unidos, en una "clara y descarada intromisión en los procesos políticos internos de cada nación".

"En la mayoría de los países ALBA, la USAID a través de sus diferentes organizaciones y fachadas actúa de manera ilegal e impune, sin contar con un marco jurídico para ello y financiando ilegalmente a medios de comunicación, líderes políticos y organizaciones no gubernamentales, entre otros".

El bloque bolivariano acusa a la USAID de promover en sus países "toda clase de fundamentalismos para conspirar y limitar las potestades" de los miembros de la ALBA y en muchos casos saquear sus recursos naturales.

"Nuestros países no requieren ningún tipo de financiamiento externo para el sostenimiento de nuestras democracias que se consolida por la voluntad de los pueblos latinoamericanos y caribeños, así como tampoco necesitamos de organizaciones tuteladas por potencias extranjeras que en la práctica usurpan y debilitan la presencia de los organismos del estado", indica la declaración.

Por ello, el Consejo Político de la ALBA solicita a los jefes de estado y gobierno del bloque "la inmediata expulsión en sus países de la USAID".

La ALBA está integrada por Venezuela, Cuba, Ecuador, Nicaragua, Bolivia, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda, un bloque con una población de unos 75 millones de habitantes.

SANTO DOMINGO, 24 JUN (PL) El coordinador nacional de la Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba transmitió a ese pueblo y su gobierno las condolencias por el fallecimiento de Roberto González, abogado de los cinco antiterroristas presos en Estados Unidos.

Roberto Payano, al hablar en un acto de solidaridad en la ciudad de Haina, en presencia del embajador cubano en Dominicana, Alexis Bandrich, y la segunda secretaria, Tania Causse, expresó que González no solo fue abogado de los Cinco.

Roberto era el único hermano de René González, quien apoyado por una campaña internacional, logró obtener permiso del gobierno de Estados Unidos para visitar a Roberto ya gravemente enfermo.

Se destacó en la actividad que los cinco patriotas cubanos, que pronto cumplirán 14 años en prisión, fueron detenidos por evitar los planes agresivos contra Cuba que se organizaban desde Miami, no para espiar ni para actuar contra el gobierno de Estados Unidos.

Pudieron alertar a Cuba sobre esos planes, pero al entregar el gobierno de La Habana pruebas de esos actos terroristas a Estados Unidos, en lugar de arrestar a los culpables detuvieron a los cinco antiterroristas cubanos, sentenciándolos en un juicio amañado que contó con el apoyo de periodistas pagados por los verdaderos terroristas.

MADRID, 22 JUN (EFE).- La madre de uno de los cinco cubanos condenados por espionaje en Estados Unidos en 1998 reclamó hoy en Madrid un mayor apoyo de la comunidad internacional para lograr que la Justicia revise la sentencia, que considera producto de "presiones políticas".

Mirta Rodríguez se encuentra en España para denunciar la situación de su hijo Antonio Guerrero, quien forma parte del grupo de detenidos en el estado de Florida (EEUU) en 1998 y declarado culpable de espionaje y conspiración en 2001.

"Nosotros todavía no acabamos de abrir la gran verdad de nuestro caso. Aquí se ha violado el derecho civil, constitucional, los derechos humanos. Es un ensañamiento político, en el cual llevamos 14 años", dijo Rodríguez hoy en unas declaraciones a EFE.

Agregó que los abogados que llevan el caso solicitaron acceder a nuevas pruebas que podrían favorecer a "los cinco", por lo que cree que el apoyo internacional ayudaría a acelerar el proceso.

En ese esfuerzo por sumar apoyos, Mirta se reunió días atrás con parlamentarios de la región de Andalucía (sur de España) a quienes presentó el caso de su hijo.

"Estamos pidiendo a (Barack) Obama que no tenga miedo, que firme el regreso de nuestros hijos, que está en sus manos, porque como presidente él puede hacer justicia", dijo Mirta en referencia a la posibilidad de un indulto.

Las autoridades de La Habana insisten en que "los cinco" eran agentes que investigaban posibles atentados terroristas contra Cuba, para lo que se infiltraron en grupos en Miami (EEUU), pero que no desarrollaban ninguna actividad que pudiera afectar la seguridad de Estados Unidos.

Mirta, quien acaba de cumplir 80 años, comentó que su hijo mantiene el optimismo y se refugia en la pintura y la poesía.

TOLEDO, ESPAÑA, 24 JUN (PL) Cientos de personas marcharon hoy por céntricas arterias de esta ciudad española, en defensa de la Revolución cubana y contra el bloqueo de más de medio siglo impuesto a la isla por Estados Unidos.

Bajo el lema Cuba no está sola, los casi 200 participantes en el XII Encuentro Estatal de Solidaridad con el país caribeño, que tiene por sede el Castillo de San Servando de Toledo, marcharon desde la plaza de Zocodover hasta el parque de La Vega.

Durante la manifestación se corearon consignas a favor de la excarcelación de cinco antiterroristas cubanos, quienes desde 1998 soportan injustas condenas en Estados Unidos por monitorear los planes de agresión contra la isla de organizaciones ultraderechistas asentadas en Miami.

Los asistentes a la vistosa movilización reclamaron al presidente Barack Obama que libere a Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González, éste último bajo libertad supervisada de tres años tras cumplir su condena en 2011.

Las agrupaciones de amistad con la mayor de las Antillas denunciaron el ilegal encierro que sufren los Cinco, como son conocidos esos luchadores antiterroristas en las campañas internacionales por su liberación.

Entre cánticos de Cuba es y será ejemplo de dignidad, Raúl aprieta a Cuba se respeta, Obama mañana los Cinco en La Habana o No estamos todos, faltan los Cinco, los manifestantes ratificaron su incondicional apoyo al gobierno y pueblo de la nación antillana.

En un manifiesto leído al término de la marcha en el parque de La Vega, el movimiento de solidaridad subrayó que sólo un pueblo que se organiza para defender su soberanía y un proyecto de justicia social puede ser capaz de enfrentar con éxito a la mayor potencia mundial.

Hoy se agudizan las condiciones creadas por la profunda crisis estructural del capitalismo, en esa lucha sabemos que vamos a estar siempre, hombro con hombro, con la acción consecuente del pueblo cubano, reza el texto.

A la situación de Gerardo, Fernando, Ramón, René y Antonio se refirió la madre de este último, Mirta Rodríguez, quien calificó el caso de cruel injusticia y de ensañamiento político.

El estar aquí me emociona por ese deseo que sienten ustedes por nuestra causa, señaló Rodríguez, tras confesar que es precisamente ese respaldo el que la sostiene y transmite a sus hijos.

MADRID, 22 JUN (EFE).- La crisis económica mundial ha generado en Cuba una crisis alimentaria, pero además ha influido en el cambio de divisas y en el turismo europeo, destacó hoy el vicepresidente de la Asociación Nacional de Economía y Contadores de la isla, Alberto Betancourt Roa.

"Cuba es una economía pequeña, pero muy abierta y por lo tanto cualquier efecto negativo en la economía internacional se refleja en la economía nacional, y te obliga a hacer modificaciones en los planes", explicó Betancourt Roa en una entrevista con EFE en Madrid.

Garantizar la alimentación de la población, así como la energía eléctrica es, para el economista cubano, un "problema fundamental" en el día a día de la isla.

Otra consecuencia de la crisis económica que afecta principalmente a Europa y Estados Unidos es el cambio de divisas ya que, según apuntó, "como consecuencia del bloqueo no podemos pagar en dólares y tenemos que pagar mucho en euros".

"Si el euro se devalúa a nosotros nos afecta doblemente. Cuando vamos a pagar una importación tenemos que pagar más euros. Cuando recibimos el pago de una exportación, recibimos menos euros", precisó.

La crisis en Europa puede tener además una afectación sobre el volumen de turistas de la UE, señaló Betancourt Roa, aunque, dijo, "hasta ahora no se ha notado".

"Hay que ver qué ocurre en noviembre cuando empieza la próxima temporada turística", añadió.

Dada la actual situación internacional, el economista cubano indicó que el Gobierno castrista está adoptando cambios estructurales que permitan a Cuba avanzar hacia el desarrollo.

"Vamos a cambiar cosas estructurales y legales de la forma en que hemos operado socialmente y económicamente hasta ahora, y eso requiere que la gente entienda lo que se quiere hacer y pueda participar", dijo.

Betancour Roa se refirió a la necesidad de un cambio en la mentalidad del pueblo cubano, una "tarea difícil" en una sociedad acostumbrada a operar de otra manera.

"Por ejemplo, los trabajadores estatales tienen que tener una mentalidad de acuerdo a los términos en los que van a trabajar, tienen que saber de la fiscalidad, de los temas de la contabilidad, de la administración de un negocio, y son cosas que en Cuba eran casi desconocidas", indicó.

Es uno de los temas más complicados -prosiguió- y "en algunos casos lo apoyaremos con cursos de formación, pero en otros se tendrá que probar a las personas y si no funcionan habrá que poner a otras".

En cualquier caso, dijo, "el cambio de mentalidad se debe dar dentro del modelo socialista y el capitalismo quedar bien lejos".

"Cuando nosotros hablamos del trabajo por cuenta propia, nos referimos a que alguien tiene la posibilidad de montar un negocio, pero eso en términos prácticos no hace millonario a nadie, porque nosotros hemos dicho claramente que no queremos concentración de riqueza", precisó.

Respecto al bloqueo estadounidense, Betancourt Roa aseguró que Cuba ha aprendido a vivir sin Estados Unidos, "lo que no hace nadie".

"En términos de lo que es el bloqueo en sí, el Gobierno de Obama está resultando ser más restrictivo de lo que se esperaba, porque han estado persiguiendo sistemáticamente a todas las instituciones financieras y bancarias que hacen operaciones con Cuba para multarlas", señaló.

Ante ese tipo de actuaciones, el economista cubano se lamentó de que nunca haya una respuesta de la Unión Europea, una institución con la que, aseguró, Cuba mantiene "relaciones normales".

"La UE como grupo es un socio comercial, inversionista y de turismo muy importante para Cuba. Pero todavía hay cosas, para mi punto de vista, totalmente absurdas, como la posición común, que pensamos que algún día desaparecerá", afirmó.

Respecto al papel de España indicó que "el interés del Gobierno español es mantener relaciones de respeto, de no injerencia".

"Para ambas partes la relación es importante. Además España es un socio comercial importante para nosotros y de turismo y lo mismo les pasa a ellos con relación a nosotros", concluyó.

LA HABANA, 22 JUN 2012 (AFP) - La llegada de turistas a Cuba creció 5,5% en los primeros cinco meses de este año, en relación a igual periodo de 2011, con el ingreso de más de 1,4 millones de visitantes extranjeros, informó este viernes la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

"El turismo internacional al cierre de mayo de 2012 registró un crecimiento del 5,5% al arribar al país 1.437.890 visitantes, que significan 74.512 más que en igual período del año anterior", dijo la ONE en un reporte mensual.

"En el mes de mayo se recibieron 196.929 visitantes, que representan un 7,1% más que en igual mes de 2011", agregó.

El turismo es la segunda fuente de divisas de Cuba, con ingresos anuales de unos 2.000 millones de dólares, después de la exportación de servicios profesionales, fundamentalmente médicos.

La isla recibió en 2011 un récord de 2,7 millones de turistas, 7,3% más que en 2010, según la ONE. Los canadienses ocupan el primer lugar entre los visitantes (47% del total), según la ONE.

El turismo comenzó a ser explotado en Cuba en los años 90, cuando el país enfrentaba una profunda crisis económica, que de paso arruinó a la industria del azúcar, otrora su principal exportación, causada por la desintegración de la Unión Soviética, su sostén financiero tras el triunfo de la revolución en 1959.

LA HABANA, 22 (ANSA) - Cuba continuó retando la crisis global al conseguir un aumento del 5,5 % en los arribos de turistas extranjeros de enero a febrero pasados, según estadísticas oficiales publicadas hoy.

En cifras reales, 1.437.890 visitantes vinieron al archipiélago del Caribe en ese lapso, de acuerdo con la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) en su nuevo informe. Agregó que ello significa un incremento de 74.512 viajeros más que en igual período de 2011.

De acuerdo con el informe, en mayo último se recibieron en Cuba 196.929 visitantes, que representan un 7,1% más que en igual mes de 2011; un 14,9% más que en el mismo mes de 2010 y un 19,6% superior al 2009.

La Decana de la Facultad de Turismo de la Universidad de La Habana, Lourdes Cisneros, dijo a asistentes esta semana a una conferencia académica sobre esa industria local que se espera que está sea "en el futuro el primer o

segundo sector más importante de la economía nacional".

Las autoridades cubanas aspiran a atender 2.900.000 turistas en 2012, y "pronto" en los años próximos a 3.000.000. Los ingresos actuales de la rama se estiman en alrededor de dos mil millones de dólares anuales.

LA HABANA, 23 JUN (XINHUA) -- Más de 700 especialistas de las ciencias económicas procedentes de 28 países, incluido Cuba, asistirán al VIII Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas que acogerá La Habana del 2 al 5 de julio próximo.

La presidenta del Comité Científico del evento, Lidia Esther Rodríguez, confirmó este sábado que en la cita participarán economistas, contadores, empresarios y otros profesionales del sector.

Agregó que también viajarán a La Habana representantes de importantes organismos internacionales, como el Banco Mundial, el Fondo de las Naciones Unidas para el Desarrollo, la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la Salud.

El programa del encuentro tiene previsto tres importantes paneles sobre las lecciones de la crisis financiera de la zona euro, el modelo económico cubano y las experiencias del trabajo privado en la isla.

Paralelo al foro en el Palacio de Convenciones sesionará el II Encuentro Internacional de Administración Pública para el Desarrollo. Los problemas de la contabilidad, auditoría, costos y administración centrarán las temáticas a debatir en ambas citas. También se analizarán asuntos relacionados con las finanzas internacionales, de la empresa y públicas, banca, perspectivas y tendencias de la política tributaria y consultoría económica y de gestión, entre otros tópicos.

LA HABANA, 24 (ANSA) - Las autoridades cubanas desarrollan un programa de prevención del sida dirigido a las mujeres, entre las cuales se registró un aumento de infecciones con el HIV en los últimos tres años.

"Si bien los hombres fueron siempre el blanco de la enfermedad, desde el año 2009 se percibe un incremento de mujeres infectadas, hecho que ha provocado el refuerzo de las acciones hacia la prevención femenina", explicó Yisel Jústiz, sicóloga médica.

El primer grupo en el que incide el virus en este país sigue siendo el que forman hombres que tienen sexo con hombres.

Jústiz, que participa en el programa en la capital de Cuba, dijo al semanario Tribuna de La Habana que las mujeres aceptan con frecuencia el sexo desprotegido.

Subrayó que ello ocurre por subordinación afectiva, económica al hombre o temor a la violencia.

El programa brinda clases gratuitas a mujeres sobre cómo promover una sexualidad responsable, utilización del condón y "trabajar sobre la base de sus problemáticas actuales".

Cuba diagnosticó 15.400 casos de seropositivos desde 1986, cuando se detectó el primer caso del virus hasta fines de 2011, y de ellos murieron 2.580 como consecuencia de la enfermedad.

En 2009 se registró un incremento en La Habana del 6,5% de las mujeres afectadas en relación con 2007.

LA HABANA, 23 JUN 2012 (AFP) - La 24a edición del Festival Internacional Boleros de Oro rindió homenaje en La Habana al compositor y guitarrista cubano César Portillo, autor de las universales "Tu mi delirio" y "Contigo en la distancia", informó este sábado un medio local.

Portillo, quien cumplirá 90 años en octubre, es considerado uno de los más grandes boleristas de todos los tiempos y tiene más de una treintena de canciones.

Durante el homenaje, realizado la noche del viernes en el Teatro Mella de La Habana, intérpretes cubanos y extranjeros cantaron temas de Portillo, quien también "fue distinguido con la medalla Agustín Lara, entregada por Yiyi Gasca, viuda del insigne" compositor y cantante mexicano, fallecido en 1970, señaló la agencia Prensa Latina.

"Me debo a ustedes", les dijo Portillo, cuyas piezas musicales han sido interpretadas por afamados cantantes extranjeros, entre ellos Nat King Cole, Lucho Gatica, Pedro Vargas, Luis Miguel, Plácido Domingo, Caetano Veloso y María Bethania.

En el Festival, que inauguró el jueves la diva del Buena Vista Social Club, Omara Portuondo, participan unos 40 artistas de más de una decena de países, incluyendo a Colombia, México, Ecuador, Venezuela y Panamá.

Aunque existen diversas teorías sobre los orígenes del bolero, algunas de ellas coinciden en que nació en Cuba, en el siglo XIX y desde ahí se extendió por otros países de la región.

Los cubanos reconocen a su compatriota José Pepe Sánchez como creador de ese género musical en 1886 en Santiago de Cuba, cuando compuso "Tristezas".

LA HABANA, 22 JUN 2012 (AFP) - El afamado ex grandesligas Wade Boggs propuso este viernes en La Habana que Cuba y Estados Unidos se sienten a negociar sobre béisbol y elogió el "gran talento" de los peloteros cubanos, "algunos" de los cuales "han triunfado" en la Gran Carpa al desertar de la isla.

"Hay muchísimos buenos jugadores con gran talento, algunos han triunfado en el béisbol de Estados Unidos, por eso, en este tema de las relaciones Cuba-EEUU, por qué los dos países no nos sentamos y hablamos de béisbol", dijo Boggs, de 54 años, en una entrevista divulgada por el portal oficialista Cubadebate.

"¿Por qué no tratar (de hacerlo)?", se preguntó el ex tercera base, que realiza su primer viaje a la isla -no se precisó la fecha de llegada ni la extensión de su visita-, al subrayar que los dos países están "solo a 90 millas" de distancia. "Tenemos que arreglar esta situación", apuntó.

Boggs jugó 18 temporadas en las Grandes Ligas, la mayoría de ellas los Medias Rojas de Boston y los Yankees de Nueva York. Promedió de por vida para 328 y ganó cinco coronas de bateo.

Según Cubadebate, al final de la entrevista Debbie expresó su deseo de "enviar una pelota de béisbol autografiada por Wade" al líder cubano Fidel Castro, de 85 años y alejado del poder desde 2006 por problemas de salud.

"Eso sería un honor para nosotros y si después Fidel le enviara una pelota cubana autografiada a Wade, sería un orgullo para nuestra familia", dijo la esposa de la leyenda del béisbol estadounidense.

Cuba, dueña de 25 títulos mundiales y tres olímpicos, abolió el deporte profesional en 1962 y desde entonces sus beisbolistas no son autorizados a fichar en ligas rentadas.

En los últimos años decenas de peloteros cubanos abandonaron la isla para probar suerte en Las Mayores, y algunos firmaron millonarios contratos, como Kendry Morales, Alexei Ramírez, Orlando 'El Duque' Hernández, José Ariel Contreras, Yoennis Céspedes, y Aroldis Chapman.

Cuba estudia actualmente la posibilidad de regresar a la Serie del Caribe, tras cinco décadas de ausencia, y en julio próximo reanudará los topes bilaterales con Estados Unidos, iniciados a finales de la década de 1970 e interrumpidos en 1996.

LA HABANA (AP)- El cuadro muestra una figura humana de espaldas al observador, con ropas desgarradas.

"Creo que es un autorretrato", comenta el experto en arte Regino Rodríguez Boti. "Es como un corsé que se le va rajando. Expresa una visión muy humana de cómo quitarse las ataduras, los garrotes, muchos contruídos por su propia persona y otros impuestos".

El cuadro, "Creciendo", no es obra de un pintor atormentado. El alma atormentada, en todo caso, pertenece al legendario tricampeón olímpico de boxeo Félix Savón.

El temido pugilista, que volteaba rivales como muñecos y acumuló 362 victorias a lo largo de su carrera, utiliza hoy sus manos letales para noquear la nostalgia y la tristeza con una nueva pasión, la pintura.

En una admisión inusual en un medio machista como el cubano, Savón reconoce que cuando se retiró en el 2001, luego de 20 años en el ring --había cumplido 34 años, la edad tope fijada por la Asociación Internacional de Boxeo Amateur-- cayó víctima de una depresión.

"El cambio fue muy brusco. Sentí un vacío muy grande, de repente me sentí inútil", declaró Savón a la Associated Press, sentado en el cuarto de los trofeos de su cómoda casa del barrio capitalino de Fontanar.

"Hago con el pincel lo que ya no puedo hacer con los puños", dijo con su hablado lento. "Con la pintura me desahogo, me quito el estrés porque reflejo lo que siento".

Savón relató que durante los tres primeros años después de colgar los guantes fue todos los días a la finca del Wajay, el cuartel general del equipo nacional de boxeo.

"Seguí haciendo lo mismo que cuando boxeaba. Corría, subía al ring, en mi cabeza no lograba tomar conciencia de que Savón boxeador se había acabado", manifestó.

En el 2004, la Federación Cubana de Boxeo le dio un cargo administrativo que aún ocupa en la actualidad.

"Soy un hombre muy activo, en la oficina no me siento útil", dijo Savón. "Regresaba a la casa por la tarde, los niños estaban en la escuela, mi esposa en el trabajo, estaba solo, no sabía qué hacer y me ponía a mirar las fotos que tengo".

"Han pasado 11 años desde mi retiro, apenas ahora estoy tomando conciencia de eso y esclareciendo algunas cosas", comentó el púgil de 44 años. "Sentía una gran tristeza, nostalgia y me dio por pintar, algo que me gustó desde pequeño".

Las aptitudes de Savón como pintor son tal vez discutibles. No ha vendido ningún cuadro, pero una cosa está clara: Ya ha hecho cinco exhibiciones de sus obras y no es una celebridad que hace dibujitos infantiles para explotar su fama. Son composiciones profundas que revelan una sensibilidad artística y las tribulaciones de un ser humano.

Durante la visita de AP, Savón se levantó y buscó un cuadro en el que está trabajando entre varios que tiene desordenadamente apoyados en una pared.

"El campeón fuera del ring" es el título de esta obra en blanco y negro, que muestra un boxeador sobre el cuadrilátero y cuatro marcas con tinta negra que representan los puños fuera del ring.

"Savón tiene la frescura, la ingenuidad, que muchos maestros de las artes han tratado de encontrar. Eso se tiene o no, y él lo tiene por naturaleza", expresó Rodríguez Boti, quien es director del Centro de Arte y Literatura de Guantánamo, que organizó la primera exposición del boxeador en el 2009.

En comunicación telefónica desde Guantánamo, Rodríguez dijo que Savón tiene un estilo "naif o ingenuo" y opinó que "después de gozar de gran reconocimiento, Félix pasó a una vida de anonimato. Para él la pintura es una válvula de escape y una vía para volver a lograr cierto reconocimiento".

"Le ayuda a superar la adicción al boxeo. Las artes tienen esa gracia de salvar al ser humano, tanto al que las usa para crecer como al que las ve y las goza", expresó Rodríguez.

Savón nunca estudió pintura formalmente, pero señaló que cuando niño en la escuela primaria tomaba clases de pintura y que siempre le gustó pintar. Le decían que era bueno. Luego ingresó a la escuela de deportes y se dedicó de lleno al boxeo, pero siguió pintando como hobby.

Cuenta que mirando una foto de familia nació la idea del primer cuadro, "Los Humildes", una mezcla de pintura y collage, en la que pintó con betún negro una foto de su rostro en el medio. "Esto refleja mi ánimo en ese momento", señaló el creador.

Vestido con una camiseta blanca del equipo Cuba, Savón luce atlético, por más que pese unas 20 libras más que cuando boxeaba. Su casa está repleta de los trofeos, copas, medallas y diplomas que acumuló durante su fructífero andar por el ring.

Savón interrumpió sus recuentos para despedir a su esposa María Dranguet, la madre de sus cinco hijos, Félix Mario boxeador del equipo Cuba de sub-17 y María Félix, gemelos de 16 años, Draysel de 15, Félix Javier y Félix Félix, también gemelos de 13 años.

Dranguet vivió junto a su esposo los difíciles años después del retiro. "Félix sabía que ese momento iba a llegar, lo esperaba pero no estaba preparado. A veces, sobre todo cuando se siente triste, lo vemos aislarse, ensimismarse, entonces le baja la musa y pinta lo que siente".

Además de la pintura Savón sigue con intensidad el desarrollo de su hijo mayor, Félix Mario, integrante del equipo Cuba de su categoría de edad.

"Ver mi hijo boxear hace que me sienta vivo de nuevo, me hace sentir una gran felicidad y me ayuda mucho. Hay otro de los más pequeños que también tiene talento si quiere subir al ring, pero hay que esperar y ser paciente", comentó Savón.

Una de las estaciones del metro que va al Greenwich Park, sede de algunas de las competencias de los Juegos Olímpicos de Londres, llevará el nombre "Félix Savón". Pero el boxeador no fue invitado a la justa.

El pugilista buscó el cuadro "Gracias a la vida" y dijo que le hubiera gustado que fuese colgado en la estación. Los organizadores de los juegos seguramente no se han enterado de que Savón pinta y no les pasó por la cabeza llevar el cuadro. En Cuba tampoco se hizo gestión alguna en ese sentido.

El cuadro representa a un hombre y una mujer, en blanco y rojo, entrelazados. "De un hombre y una mujer salí yo, y le doy gracias a la vida por darme este don maravilloso. Hoy me siento orgulloso de lo que logré, creo que fui un boxeador especial, igual quiero lograr algo pintando", señaló el mítico púgil.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 24 (ANSA) El presidente venezolano Hugo Chávez ordenó hoy retirar el embajador de su país en Paraguay, José Francisco Javier Arrué, y suspendió el envío de petróleo hacia ese país, contemplado en un acuerdo energético bilateral.

"He ordenado retirar nuestro embajador de la Asunción, que recoja sus asuntos personales y también vamos a cancelar el envío de petróleo" afirmó Chávez, a través de la cadena de radio y televisión venezolana.

"Que cese el envío del petróleo producto del acuerdo energético de Caracas, es muy doloroso", dijo Chávez durante los actos conmemorativos del Día del Ejército Bolivariano, realizado en el Fuerte Tiuna al suroeste de Caracas.

"No reconocemos ese gobierno, no reconocemos otro presidente distinto a Fernando Lugo", enfatizó Chávez.

El presidente aseveró "eso fue un golpe de Estado promovido por la burguesía paraguaya contra Fernando Lugo y su pueblo".

Chávez especuló que el desplazamiento de Lugo "no puede ser desconectado de los planes que se están montando contra Venezuela".

"Cantan fraude desde ahora para desestabilizar al país", advirtió el mandatario, quien buscará la reelección para un tercer periodo consecutivo en los comicios del 7 de octubre, en que enfrentará al candidato único de la oposición, Enrique Capriles.

MONTEVIDEO, 23 JUN 2012 (AFP) - El nuevo gobierno paraguayo del presidente Federico Franco seguía sin recibir este sábado ninguna muestra de apoyo en Latinoamérica, sino más bien quejas por la forma con la que se destituyó a Fernando Lugo y abiertas acusaciones de golpismo de Venezuela o Argentina.

Al mismo tiempo, Estados Unidos, la Unión Europea o España, se limitaron a pedir calma al pueblo paraguayo y a tomar nota de los acontecimientos.

El proceso de destitución de Lugo duró un día: el jueves la Cámara de Diputados aprobó someterlo a juicio político y el viernes el Senado votó retirarlo de sus funciones, tras una audiencia en la que los abogados de Lugo tuvieron dos horas para presentar su alegato.

Es "inaceptable lo expedito del juicio político contra el presidente constitucional y democráticamente electo", señaló en un comunicado la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), ente autónomo de la Organización de Estados Americanos (OEA), al destacar que el procedimiento "afecta la vigencia del Estado de Derecho en Paraguay".

"Es una parodia de la justicia y un atropello al Estado de Derecho remover a un presidente en 24 horas, sin garantías para defenderse", estimó a la prensa en Washington el secretario ejecutivo de la CIDH, Santiago Canton.

La primera gran cita internacional a la que debe comparecer el nuevo gobierno es la cumbre que el MERCOSUR, bloque que integran Paraguay, Uruguay, Brasil y Argentina, celebrará en la ciudad argentina de Mendoza el jueves y el viernes.

El presidente Franco dijo este sábado no haber recibido una invitación "clara" del MERCOSUR, dando a entender que no asistirá. La anfitriona de la cita, la presidenta argentina Cristina Kirchner, dijo que "sin lugar a dudas hubo un golpe de Estado" en Paraguay, estimando que "reedita situaciones que creíamos absolutamente superadas en América del Sur".

El presidente uruguayo José Mujica se dijo "profundamente dolorido" por la destitución de Lugo, pero prefirió esperar el regreso de su canciller Luis Almagro, que se encontraba en Asunción, para fijar posición, dijo el portavoz Diego

Cánepa al diario El Observador.

Brasil, en tanto, no reaccionó directamente a la destitución y no lo hará inmediatamente. "No quisiera adelantar nada antes de que haya una coordinación más estrecha de la UNASUR sobre eso", dijo el canciller Antonio Patriota.

La UNASUR, cuya presidencia pro t mpore esta en poder de Paraguay, es un  rgano pol tico conformado adem s por Argentina, Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Guyana, Per , Surinam, Uruguay y Venezuela. Per  y Ecuador mencionaron la posibilidad de llevar a cabo una reuni n extraordinaria la semana que viene para abordar lo ocurrido.

Pese a que Lugo -sustituido por el vicepresidente Federico Franco 13 meses antes de culminar su mandato por decisi n del Congreso- acat  el fallo de destituci n, el presidente ecuatoriano Rafael Correa dijo la decisi n de su gobierno "es no reconocer al nuevo gobierno paraguayo".

El presidente de Venezuela, Hugo Ch vez, advirti  tambi n que "no reconoce a este irrito, ilegal e ileg timo gobierno", al igual que el boliviano Evo Morales, que avanz  que "no reconocer  un gobierno que no surja de las urnas y del mandato del pueblo".

Cuba estim  que "este golpe se suma a la larga lista de atentados contra la autodeterminaci n de los pueblos latinoamericanos" y asegur  que "no reconocer  autoridad alguna que no emane del sufragio leg timo", seg n una declaraci n de la canciller a.

M xico, en tanto, consider  que si bien el juicio pol tico "se desarroll  siguiendo el procedimiento establecido en el texto constitucional paraguayo", "no otorg  al ex presidente Lugo los espacios y tiempos para la debida defensa", expres  la canciller a.

Juan Manuel Santos, presidente de Colombia, llam  a la "calma" y advirti  que "no se deben utilizar esos procedimientos legales para abusar en cierta forma del poder".

De su lado, el presidente peruano Ollanta Humala calific  la destituci n de Lugo como "un rev s al proceso democr tico en la regi n", inform  la agencia oficial Andina.

Costa Rica deplor  la destituci n de Lugo, "que muestra visos de golpe de Estado", se al  un comunicado que cita al canciller Enrique Castillo, y expres  la disposici n de conceder a Lugo "o a alg n miembro de su Gabinete, si tienen a bien formular una petici n" de asilo.

El canciller chileno, Alfredo Moreno, afirm  que la destituci n "no cumpli  con los est ndares m nimos del debido proceso y la leg tima defensa" pero que la postura de Chile frente al nuevo presidente Federico Franco "ser  decidida en los pr ximos d as".

Fuera de la regi n, Estados Unidos urgi  "a todos los paraguayos a actuar pac ficamente, con calma y responsabilidad, en el esp ritu de los principios democr ticos paraguayos", se al  a la AFP una portavoz del Departamento de Estado, Darla Jordan.

Espa a, por su parte, dijo defender "el pleno respeto a la institucionalidad democr tica y el Estado de derecho y conf a en que Paraguay, en el marco del respeto a su Constituci n y a los compromisos internacionales, logre encauzar la actual crisis pol tica, as  como salvaguardar la convivencia pac fica del pueblo paraguayo".

La Uni n Europea, a trav s de un comunicado de la comisaria de Relaciones Exteriores Catherine Ashton, dijo estar "siguiendo con preocupaci n los acontecimientos pol ticos en Paraguay" y llam  a "todos los partidos a respetar la voluntad pol tica" del pueblo paraguayo.

ASUNCION (AP) -- El nuevo presidente paraguayo Federico Franco, quien relev  la v spera al destituido Fernando Lugo en un r pido juicio pol tico, objet  el s bado que en su pa s se haya dado un golpe de estado y pidi  comprensi n ante el malestar de gobiernos latinoamericanos que condenaron ese proceso.

Para Franco, el gran reto inmediato ser  aplacar el sinsabor de gobiernos sudamericanos vecinos y del resto del continente que cuestionaron duramente el veloz juicio pol tico y la salida de Lugo.

Argentina, Bolivia, Ecuador y Cuba dijeron que lo que se dio en Asunci n fue un golpe de estado y que no reconocer n el gobierno de Franco, mientras que algunos analistas estiman que el nuevo gobernante estar  aislado de la comunidad internacional.

"UNASUR (Uni n Sudamericana de Naciones) tomar  su decisi n y recibiremos la notificaci n; veremos los argumentos de la advertencia de sanci n", explic  Franco en una conferencia de prensa con medios extranjeros. "Esperamos que UNASUR y MERCOSUR comprendan esta situaci n de crisis".

"No hemos sido reconocido a n por ning n pa s, pero aqu  el pa s est  tranquilo", a adi  Franco, aclarando que no ten a mucho tiempo para las entrevistas porque estaba en la conformaci n del gabinete ministerial.

Franco, de 49 a os y que fung a como vicepresidente, fue juramentado el viernes como el nuevo mandatario luego de que el Senado, en una sesi n de apenas algunas horas, destituy  a Lugo por mal desempe o en sus funciones. Al nuevo gobernante le corresponder  concluir lo que resta del mandato de Lugo, quien deb a entregar la presidencia en agosto del 2013.

Franco inform  de inmediato la designaci n del diplom tico Jos  F lix Fern ndez, ex canciller entre 1999 y 2002, como nuevo ministro de Relaciones Exteriores, "cuya principal tarea es ir a Brasil, Argentina y Uruguay para dialogar con sus autoridades acerca de la legalidad y legitimidad de este cambio en la conducci n del pa s".

Paraguay integra el MERCOSUR con Argentina, Brasil y Uruguay. Estas cuatro naciones tambi n forman parte de la UNASUR junto a Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Guyana, Per , Surinam y Venezuela.

Los presidentes de Ecuador, Venezuela y Argentina, cada uno por su lado, anunciaron que solicitar n la expuls n de Paraguay de esos bloques.

Argentina anunció en la jornada el retiro inmediato de su embajador en Asunción, frente a los graves acontecimientos" que derivaron en que se destituyera a Lugo. La cancillería informó que la representación quedará en manos de un encargado de negocios "hasta tanto se restablezca el orden democrático en dicho país.

Franco dijo que su canciller irá con un mensaje claro a Argentina, Brasil y Uruguay: "Aquí no hubo ningún quiebre democrático. La alternancia de mando a través del juicio político está establecida en la constitución nacional".

El nuevo líder, que mantuvo diferencias con Lugo, prometió que "pagaremos los compromisos de la deuda externa contraídos por los gobiernos anteriores y tendremos un respeto irrestricto hacia la propiedad privada y la producción".

En un mensaje que pareció enviar a su vecino Brasil, aseguró que "los 80.000 colonos brasileños que producen la tierra en el Alto Paraná (en la frontera con el estado brasileño Paraná) pueden estar tranquilos... este gobierno desde 2008 es el único que se ocupó de ellos agilizando los trámites de radicación y naturalización".

Para el analista político Adam Isacson, del Washington Office on Latin America, "el cambio de Lugo se ve terrible por toda la región porque parece que un presidente puede ser removido sencillamente por ser impopular o por tomar decisiones impopulares".

Pronosticó que "el nuevo gobierno será bastante aislado durante todo el tiempo que esté en el poder hasta tanto lleguen las nuevas autoridades a ser elegidas en 2013".

Para el secretario general de la Organización de Estados Americanos, José Miguel Insulza, hay dudas sobre si el procedimiento de destitución brindó a Lugo el pleno derecho a defenderse de las imputaciones que se le hacían. Mediante un comunicado difundido por la OEA, Insulza dijo que en la comunidad internacional hay una "percepción generalizada" de que la destitución de Lugo constituyó un acto "irrespeto al debido proceso y al derecho de legítima defensa".

"La letra de la ley nunca puede amparar la violación de los principios", agregó. "Nadie quisiera que esto se transforme en una tendencia que empañe este período democrático de nuestra región, al que ha sido tan difícil llegar".

El presidente Rafael Correa es uno de varios líderes en la región que no piensan darle la bienvenida a Franco. Independientemente de la decisión de Lugo de aceptar su destitución, planteó el sábado Correa en Quito, Ecuador "no reconocerá a ningún presidente que no sea Fernando Lugo Méndez".

"En ocho meses habrá elecciones en Paraguay y el gobierno que salga de esas elecciones... será reconocido por el gobierno ecuatoriano", agregó.

Para Cuba, "este golpe se suma a la larga lista de atentados contra la autodeterminación de los pueblos latinoamericanos, siempre realizados por las oligarquías con la autoría, la complicidad o la tolerancia del gobierno de los Estados Unidos", señaló una declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores cubano enviada por correo a la AP.

El nuncio apostólico del Vaticano en Asunción, monseñor Antonio Ariotti, se reunió el sábado con Franco en el palacio presidencial y aunque no dijo explícitamente que el papa Benedicto XVI reconocía la legalidad del cambio de gobierno tras la destitución del ex obispo católico de 61 años, destacó el comportamiento de la ciudadanía.

"Me gustó mucho el comportamiento del pueblo sencillo y (que) todas las autoridades hayan pensado en el bien del país, continuar dando lo mejor de cada uno para la patria que necesita la fuerza para seguir en el camino de la paz", afirmó a periodistas.

Organismos internacionales de derechos humanos reprocharon lo sucedido en Paraguay.

"Es una parodia de la justicia y un atropello al Estado de Derecho remover a un presidente en 24 horas, sin garantías para defenderse", expresó el sábado a periodistas en Washington el secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH), Santiago Canton.

CARACAS, 23 JUN (EFE).- La Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) advirtió que la "nueva forma de golpe de Estado" en Paraguay tiene la finalidad "de atacar los procesos de independencia e integración latinoamericana y caribeña".

Los países miembros de la ALBA, en un comunicado difundido hoy en Caracas y con fecha 22 de junio, condenaron y repudiaron la acción de 39 senadores paraguayos que "promovieron un juicio político plagado de irregularidades", el cual derivó en la destitución del presidente Fernando Lugo.

"El supuesto juicio político, sumarísimo, se ejecutó en 24 horas, con un reglamento elaborado 'a la medida' del acusado, incumpliendo normas elementales del debido proceso y violentando el más básico derecho a la defensa" de Lugo, añadió el documento.

Señaló que el juicio "contaba con una sentencia previa desde su inicio, instigado por la derecha y la oligarquía paraguaya", a las que acusó de haber dado "un zarpazo a la democracia latinoamericana y caribeña, usurpando el poder que estaba bajo la responsabilidad de un presidente legitimado por la votación popular".

"Desde el ALBA-TCP alertamos a las naciones del mundo sobre esta nueva forma de golpe de Estado supuestamente institucional y parlamentario que se estaría implementando con la finalidad de atacar los procesos de independencia e integración latinoamericana y caribeña", indicó el texto oficial.

A tiempo de expresar su "más firme solidaridad" con Lugo, las naciones de la ALBA aseguran que no reconocen "al presidente de facto Federico Franco, electo por los 39 votos del Senado paraguayo".

Los países de la ALBA (Venezuela, Cuba, Ecuador, Nicaragua, Bolivia, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda) aglutinan a 75 millones de habitantes de América Latina y el Caribe.

LIMA, 24 (ANSA)- Los presidentes de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) se reunirán el 27 de junio en Lima convocados por el mandatario Ollanta Humala, para analizar la crisis política en Paraguay tras la destitución de Fernando Lugo, informó hoy el canciller peruano, Rafael Roncagliolo.

Lugo fue destituido el viernes por "mal desempeño del cargo" debido a la muerte de 17 personas durante un violento desalojo policial en una propiedad de un terrateniente.

Tras la destitución, cuyo proceso en el Senado duró 30 horas, el vicemandatario Federico Franco asumió la presidencia de Paraguay.

El canciller Roncagliolo opinó este domingo que el Congreso paraguayo otorgó un plazo "corto" a Lugo para defenderse de un juicio político, lo que puso en peligro las condiciones de la democracia en ese país.

Roncagliolo, citado por la agencia oficial de noticias Andina, consideró que a Lugo "se le dio un corto plazo para la defensa de su caso, lo que no es fácil" y sostuvo que "todo eso nos ha parecido insuficiente y pone en peligro las condiciones de la democracia" en Paraguay.

El jefe de la diplomacia peruana recordó que los cancilleres de la UNASUR se reunieron el jueves en Asunción con Lugo y luego con los dirigentes de los partidos políticos, de quienes no obtuvieron respuesta favorable para las garantías procesales y democráticas en el proceso.

Los cancilleres formularon observaciones sobre el juicio político, en un documento, porque según Roncagliolo "fue un proceso que dejó mucho que desear, sobre todo por tratarse de un Presidente de la República".

"América Latina tiene un compromiso con la democracia muy claro y creo que eso se ha tratado de salvar (en Paraguay)", expresó Roncagliolo.

"Hay un esfuerzo sistemático y consistente para asegurar el ejercicio de la democracia en la región", resaltó.

En tal sentido, anunció que cuando Perú asuma este año la presidencia Pro Témptore de la UNASUR tendrá el reto de establecer coordinación entre los países sudamericanos para fortalecer el ejercicio de la democracia en Latinoamérica.

Su país, aseguró, impulsará la integración de América del Sur en el mundo, la seguridad colectiva y la lucha contra el crimen organizado, especialmente el narcotráfico, que se ha convertido en una amenaza para los Estados y la democracia.

Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Guyana, Paraguay, Perú, Uruguay, Surinam y Venezuela integran la UNASUR, que reúne casi 400 millones de habitantes, un 68% de la población de América, y un PIB de 2,3 billones de dólares.

LA PAZ, 23 JUN 2012 (AFP) - El presidente boliviano Evo Morales reiteró este sábado que un porcentaje de los impuestos a los hidrocarburos que reciben las alcaldías sea destinado a la institución policial, en el contexto de un motín de sargentos y cabos que demandan mejoras salariales.

"El 10% de IDH (Impuesto Directo a los Hidrocarburos) va a ir a la policía nacional, en alcaldías que tienen más de 50.000 habitantes. Para los que tienen menos, el 5% de IDH será para fortalecer la policía", dijo el mandatario en su primera aparición pública tras la revuelta que comenzó el jueves.

Morales ya hizo este año varias veces la propuesta de redistribuir esos ingresos, que en 2011 llegaron a un total de 1.347 millones de dólares, aunque sus beneficiarios, municipios, gobernaciones y universidades públicas rechazaron la iniciativa que significaría disminución de recursos.

Por impuesto del IDH, las alcaldías recibieron en 2011 cerca de 744 millones de dólares que son utilizados exclusivamente para obras civiles.

Morales señaló en una concentración popular en Tiquipaya (centro) que su gobierno busca atender las demandas policiales, sin precisar cuándo se podría aprobar una ley sobre el IDH.

Es la primera vez que el presidente boliviano se refiere al motín, declarado el jueves por los policías de bajo rango, mientras el mandatario participaba de la cumbre de desarrollo sostenible Río+20 en Brasil.

Los policías piden un salario mínimo nacional de 2.000 bolivianos (unos 287 dólares), cerca de 70% más de lo que actualmente reciben. También demandan jubilarse con el 100% de sus sueldos, anular una ley que les prohíbe hablar públicamente, y una defensoría del policía.

El gobierno no dio respuesta a todas las demandas, lo que no satisfizo a los sublevados.

LA PAZ, 24 JUN (EFE)- Los policías bolivianos de rangos bajos que están amotinados desde el jueves pasado rechazaron un acuerdo firmado hoy por sus representantes y el Gobierno de Evo Morales y mantienen sus protestas en reivindicación de mejores salarios.

El ministro boliviano de Gobierno, Carlos Romero, y un representante de los policías, Edgar Ramos, firmaron esta madrugada un convenio tras negociar toda la noche, pero los agentes rechazaron el documento y anunciaron que seguirán amotinados hasta lograr que su escala salarial sea similar a la de las Fuerzas Armadas.

Tras enterarse de la firma del convenio, los agentes desconocieron a sus dirigentes, quemaron el documento y salieron a marchar por la plaza Murillo, donde están el Palacio de Gobierno y el Parlamento.

También anunciaron que elegirán a nuevos representantes para volver a negociar con el Gobierno, pero dijeron que ya no lo harán con ministros, sino que quieren hablar con el presidente Morales.

El Gobierno y los representantes de los policías acordaron aumentar unos 32 dólares a un subsidio de 57 que reciben mensualmente para tareas de seguridad ciudadana, además de entregarles víveres dos veces al año y no una, como ocurre ahora.

Pero los policías consideraron insuficientes los acuerdos e insistieron en que sus salarios deben igualarse a los de las Fuerzas Armadas, pues mientras un agente de rango bajo gana ahora 178 dólares al mes, un militar de igual nivel recibe el doble.

En las regiones de Oruro, Cochabamba y Tarija el convenio fue rechazado, mientras que en Santa Cruz y otros departamentos donde también hay movilizaciones, los agentes analizaban los acuerdos para definir si los aceptaban o no.

La dirigente de las esposas de los policías, Guadalupe Cárdenas, que participó en las negociaciones, dijo a la radio Erbol que fue obligada a firmar el documento cuando planteó preguntar primero a los agentes si estaban de acuerdo con las ofertas gubernamentales.

"Yo indiqué que no debíamos haber firmado, que debíamos hablar con las unidades, pero me han obligado a firmar. Me dijeron que si iba a haber un enfrentamiento entre militares y policías, yo sería la mayor culpable", sostuvo Cárdenas.

La ministra boliviana de Comunicación, Amanda Dávila, ratificó hoy la preocupación del Gobierno por la posibilidad de que se esté gestando un golpe de Estado, a instancias de la protesta de los policías y la llegada a La Paz esta semana de los nativos amazónicos que defienden el Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécure (Tipnis).

Morales y sus partidarios suelen recurrir al argumento de que la oposición conspira con sectores sociales movilizados por cualquier causa para dar un golpe de Estado aprovechando los conflictos.

QUITO, 23 (ANSA) - El presidente de Indonesia, Susilo Bambang Yudhoyono, suscribió hoy en Quito durante una visita oficial varios convenios para ampliar el intercambio y cooperación binacional y mantuvo una reunión con el presidente Rafael Correa.

Las delegaciones ministeriales de Ecuador e Indonesia se reunieron por la mañana para evaluar los niveles de cooperación existentes entre ambos países.

Al inicio de la cita, el presidente Rafael Correa dijo que le interesaría conocer de cerca la experiencia que Indonesia tiene en materia de reforestación, aprender de los procesos que Indonesia ha desarrollado en materia de seguridad ciudadana y el desarrollo y aprovechamiento sustentable del mar, informó la Secretaría de Comunicación.

El mandatario indonesio ratificó la voluntad de su gobierno de brindar toda la cooperación que requiera Ecuador en áreas como la energética o la de desarrollo tecnológico.

Previamente Yudhoyono colocó una ofrenda floral en el monumento a la independencia en la Plaza Grande en el centro histórico de Quito.

Tras la cita bilateral ambos mandatarios presenciaron la firma dos acuerdos de cooperación en comercio e inversiones y otro para fortalecer las consultas bilaterales y luego ofrecieron una rueda de prensa.

"Ecuador y América latina ha estado muy distantes de sureste asiático y ya es hora de profundizar aceleradamente las relaciones y recuperar el tiempo perdido", dijo Correa.

Además indicó que su objetivo "no es mercantilizar las relaciones entre países (.). Se trata de acercar a dos pueblos que tienen mucho que ofrecerse (.). Es hora de mirar no solo hacia el norte sino a nuestros costados".

"Es un país con el que compartimos muchos principios y visiones.

Compartimos la necesidad de fortalecer nuestra coincidencias en los foros internacionales para afianzar las relaciones sur-sur", dijo Correa. El mandatario dijo que ambos países coinciden "en la necesidad urgente en pagar la inmensa deuda social, en el respeto a los derechos humanos y la autodeterminación de los pueblos".

El mandatario indonesio dijo que para fortalecer aún más la integración entre ambos países, se requiere volver más equitativa la relación comercial en un marco de respeto a los intereses y características de cada nación.

"Nuestras relaciones bilaterales van bien, pero aun tenemos muchos espacios por explorar. Queremos aumentar el volumen del comercio bilateral. En el sector energético podemos colaborar más", dijo Yudhoyono.

Por la tarde el mandatario se reunía con el presidente de la Asamblea y era declarado huésped ilustre de la ciudad en un acto en la Capilla del Hombre.

La visita a Ecuador es parte de una gira que lo llevó a México para participar en la Cumbre del G20 y a Brasil para asistir a la Cumbre de Río+20.

Correa visitó Yakarta en 2007 y firmó varios acuerdos sobre energía, bienestar social, cultura y pesca.

QUITO, 23 (ANSA)- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, informó hoy que llamó a consultas a la embajadora ecuatoriana en Londres, Ana Albán, para analizar "sin presiones de nadie" el pedido de asilo realizado por el fundador de Wikileaks, Julian Assange.

"Estamos llamando para consultas a nuestra embajadora en Londres porque se trata de un caso muy serio, de algo realmente trascendente y vamos a tomar con total prudencia, responsabilidad y seriedad este caso, pero sin aceptar presiones de absolutamente nadie", dijo hoy Correa en su informe de labores transmitido hoy, pero pregrabado el viernes.

La embajada ecuatoriana en Londres informó en un comunicado que "mantendrá una serie de reuniones con funcionarios del ministerio de asuntos exteriores antes de reunirse con el presidente Correa para informarle personalmente sobre la solicitud de asilo político del señor Assange".

"También informará exhaustivamente al presidente sobre su reunión reciente con funcionarios del gobierno del Reino Unido", indicó el comunicado de la embajada.

Correa además dijo hoy que no desea "anticipar ningún criterio" sobre el pedido de asilo, pero dijo que el gobierno analiza "detalladamente y responsablemente" la decisión que, insistió, "será absolutamente soberana".

"Ecuador no está en venta, no va a negociar su derecho a dar o no dar asilo a ninguna persona o ciudadano del mundo", dijo Correa.

Además dijo que el pedido de asilo contradice las afirmaciones y críticas de la prensa privada local sobre la supuesta falta de libertad de expresión en Ecuador.

"Cuando el emblema de la libertad de expresión sin límites (Assange), pide asilo en este país, (es) nuestra mejor respuesta a la mentira", dijo Correa y se preguntó: "¿Qué dirá ahora la SIP, Fundamedios, El Universo? ¿Qué no hay libertad de expresión en este país?".

El mandatario lamentó que la prensa local haya publicado sobre los supuestos delitos sexuales cometidos por Assange en Suecia, pero sin especificar cuáles.

"Han sido relaciones mutuamente consentidas, pero en Suecia se considera violación si no se utilizó protección adecuada y no se informó que no se estaba utilizando esa protección. Entonces son cosas bastante dudosas, sin embargo no queremos anticipar ningún criterio sobre la petición", dijo Correa.

Assange, acusado de abuso sexual en Suecia, está refugiado en la embajada ecuatoriana en Londres desde el martes y sostiene que puede ser acusado por Estados Unidos a raíz de la divulgación de miles de documentos secretos del Departamento de Estado a través de su sitio periodístico Wikileaks.

El gobierno ecuatoriano ha anunciado que se tomará el tiempo que sea necesario para decidir sobre la solicitud.

BERLÍN, 24 JUN (DPA) - La solicitud formal del rescate a la banca española este lunes y la cumbre europea del jueves y el viernes marcarán el principio y el final de una semana que puede modificar el paisaje de la crisis en Europa.

Madrid, Berlín y Bruselas concretarán en estos cinco días procesos que llevan meses gestándose, desde el esperado final del thriller en torno a las ayudas a España hasta la incorporación de la palabra "crecimiento" al discurso anticrisis alemán y europeo.

"Una mera formalidad", definió el ministro de Economía Luis De Guindos la solicitud del rescate a la banca española. El pedido consiste en "una carta de dos párrafos en la que no aparece ningún tipo de cantidad". Pero no piensa lo mismo el resto de Europa.

Desde la canciller alemana, Ángela Merkel, hasta el jefe del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, venían pidiendo abiertamente a Madrid que solicitara "cuanto antes" las ayudas para serenar por fin a los mercados, sedientos de claridad y detalles.

El gobierno de Mariano Rajoy -que sigue evitando la palabra "rescate"- calla el monto que pedirá de los hasta 100.000 millones de euros que tiene a su disposición. Los informes de las auditoras encargados por Madrid estiman que la banca española necesita un máximo de 62.000 millones de euros.

La sola mención de un número concreto bastó para bajar el viernes la prima de riesgo española (480 puntos) y hacer subir la Bolsa (+1,5%). La cifra definitiva del rescate, sin embargo, podría conocerse sólo en el próximo Eurogrupo, el 9 de julio.

Pero la cita crucial para la arquitectura europea se producirá el jueves y el viernes con la cumbre de líderes de la UE en Bruselas, donde el bloque complementará su receta de disciplina presupuestaria con nuevas medidas de estímulo al crecimiento.

"Deseamos un paquete de medidas para el crecimiento de una cuantía de 130.000 millones de euros (163.000 millones de dólares)", explicó el italiano Mario Monti tras una minicumbre en Roma junto con Merkel, Rajoy y el presidente francés, Francois Hollande.

El encuentro entre los líderes de las cuatro mayores economías del euro refleja nuevos aires en Europa, reposiciona a Rajoy en la escena internacional y marca distancias con los tiempos en que "Merkozy" definían por su cuenta el destino europeo.

Para reforzar la importancia del eje Berlín-París, sin embargo, Merkel y Hollande volverán a reunirse a solas el miércoles, un día antes de la cumbre.

La llegada del socialista al gobierno en París es uno de los factores que explican que Merkel sumara la idea del crecimiento a su discurso y se abriera al giro que se concretará en la cumbre. También pesaron la evidencia de que el ahorro no basta para resolver la crisis y meses de creciente presión internacional sobre la canciller.

Pero Merkel reaccionó también a dos razones internas. En primer lugar, la oposición le exigió el paquete de estímulo a cambio de apoyar el pacto fiscal europeo y el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE), que el Parlamento alemán ratificará el mismo viernes.

"Llegó el fin de la era de la austeridad en Europa", sentenció el líder parlamentario de los Verdes alemanes, Jörgen Trittin, tras lograr imponer el paquete en la negociación con Merkel.

En segundo lugar, la propia Alemania empieza a sentir los efectos de la crisis. El clima de inversión, la confianza empresarial y la recaudación retroceden, según indicadores conocidos los últimos días.

Un informe del Ministerio de Finanzas cree que el fin del euro provocaría un desastre en la primera economía de Europa, que se contraería hasta un diez por ciento y dejaría más de cinco millones de personas sin empleo.

"Comparado con ese escenario, cualquier rescate parece un mal menor", afirma un funcionario del ministerio en la nueva edición del semanario "Der Spiegel".

Las cesiones de Merkel, sin embargo, avanzan a cuentagotas. Por eso no parece que la cumbre en Bruselas vaya a traer cambios en otro tema crucial para España: la posibilidad de que los fondos de rescate europeos fluyan

directamente a los bancos sin pasar por el Estado.

Todo indica que las esperanzas de De Guindos y las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) volverán a chocar contra la negativa de Merkel. "No es que yo no quiera, sino que los tratados son así", zanjó tras la reunión en Roma.

TEL AVIV, 24 JUN (DPA) - La visita del presidente ruso, Vladimir Putin, a Israel, los territorios palestinos y Jordania estará centrada en la disputa nuclear con Irán, dijo hoy el portavoz de Exteriores israelí, Jigar Palmor.

Palmor exigió una posición internacional conjunta en la lucha contra un Teherán armado nuclearmente. Rusia tiene un papel central en la controversia internacional con Irán, añadió.

El motivo de la visita oficial de Putin a Israel, la primera desde 2005, es la inauguración el lunes de un monumento en la ciudad costera de Netanja que recuerda la victoria del Ejército soviético sobre la Alemania nazi.

Putin se reunirá después con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, y por la tarde con el presidente Shimon Peres, en Jerusalén, donde se prevé se debata también el papel de Moscú en la crisis siria.

El martes, Putin inaugurará junto con el presidente palestino, Mahmud Abbas, un centro ruso para la ciencia y la cultura en Belén.

Y en Jordania inaugurará después junto al rey Abdullá II un lugar de peregrinaje para los cristianos ortodoxos rusos.

DAMASCO, 24 JUN 2012 (AFP) - Al menos 16 soldados del ejército sirio murieron el domingo en combates contra los rebeldes en la provincia de Alepo, en el norte del país, en momentos en que crece la tensión con Turquía, que pidió una reunión de la OTAN tras el derribo de un caza turco por Siria.

Turquía reclamó el domingo una reunión de la OTAN en relación a su avión derribado el viernes por Siria, cuyo régimen perdió más soldados en las violencias con un balance que supera ahora regularmente los 100 muertos diarios.

Después de los 116 muertos del sábado, la represión y los combates dejaron al menos 34 víctimas el domingo en la mañana, de los cuales 18 soldados que murieron en combates contra rebeldes en la madrugada en la provincia de Alepo (norte), según el Observatorio sirio de los derechos humanos (OSDH).

Del otro lado de la frontera, las autoridades turcas, que el sábado habían optado por el apaciguamiento, afirmaron que el avión de caza turco derribado el viernes en el Mediterráneo volaba en el espacio aéreo internacional, a 13 millas náuticas de Siria, para una misión de entrenamiento sin armas.

Ankara reclama una reunión de urgencia de la OTAN, en el marco del artículo 4 del tratado fundados de la alianza, que permite que consultas "cada vez que (...) la integridad territorial, la independencia política o la seguridad de una de las partes estuviese amenazada".

La Alianza atlántica confirmó que la reunión se llevaría a efecto el martes.

Los dos pilotos estaban desaparecidos.

El ministro turco de Relaciones Exteriores, Ahmet Davutoglu, advirtió el domingo a Damasco. "Nadie puede permitirse poner a prueba las capacidades (militares) de Turquía", insistió.

Las relaciones entre Ankara y Damasco, dos aliados antes del movimiento de contestación contra Bashar Al Asad en marzo de 2011, están muy tensas.

Turquía llamó a la salida del presidente sirio y recibió en su territorio a 32.500 refugiados sirios así como a los soldados rebeldes y a la oposición política.

Antes de estas declaraciones, el portavoz del ministerio sirio de Relaciones Exteriores, Jihad Makdessi, repitió que el avión turco había sido derribado "al interior del espacio aéreo sirio" y que se trataba "de un incidente y no de una agresión".

"Hemos ejercido nuestro derecho de defensa. No hay animosidad entre nosotros y Turquía, sino una tensión política", agregó, en declaraciones por el cotidiano Al Watan, allegado al poder.

Irán, aliado de Damasco pidió a Turquía y a Siria a dar pruebas de "moderación" en este caso.

El secretario general de la ONU, Ban Ki Moon, y el ministro británico de Relaciones Exteriores, William Hague, dieron cuenta de su "profunda preocupación" en relación al caso del avión turco derribado.

Al mismo tiempo, las violencias llegaron a un nuevo nivel crítico en Siria, con balances diarios que se acercan o superan el centenar de muertos desde hace una semana.

El domingo a mediodía, el balance era ya de 34 muertos, más de la mitad soldados del ejército regular, según el OSDH, que se basa en testimonios de militantes en el lugar.

En el plano político, el régimen anunció el sábado la formación de un nuevo gobierno. Si bien se mantuvo el antiguo gabinete, por primera vez se creó una cartera de "reconciliación nacional".

El Consejo nacional sirio (CNS), principal coalición de la oposición, denunció inmediatamente que "es el clan (de Asad) que gobierna. No hay ningún cambio verdadero", declaró a la AFP Abdel Basset Sayda, jefe del CNS, reiterando su llamado a la salida de Asad.

EL CAIRO (AP)- Mohamed Morsi, candidato de la Hermandad Musulmana, fue declarado el domingo el ganador oficial de las primeras elecciones libres de Egipto, por un margen estrecho sobre Ahmed Shafiq, el último primer ministro del depuesto presidente Hosni Mubarak.

La comisión electoral de Egipto dijo que el islamista Morsi ganó con el 51,7% de los votos frente al 48,3% recibido por Shafiq.

Una enorme multitud de partidarios de Morsi, reunidos en la plaza Tahrir de El Cairo, estalló en aplausos y bailes cuando la televisión leyó el resultado en vivo.

La segunda vuelta del 16 y 17 de junio entre Orsi y Shafiq había dejado a los egipcios con una tensa incertidumbre durante una semana.

Antes del anuncio, las autoridades desplegaron fuerzas de seguridad adicionales en las calles de la capital y cerca de instituciones importantes. La Policía recibió órdenes de usar la fuerza frente a cualquier intento de violar la ley.

Las tensiones en el país aumentaron el temor de nuevos brotes de violencia política, pues ambos candidatos se atribuyeron el triunfo antes del anuncio oficial.

Muchos egipcios apoyaron a Morsi con la esperanza de finalmente librar al país del viejo régimen. Los simpatizantes de Shafiq lo consideraron el mejor candidato para contrarrestar a los islamistas y restablecer la estabilidad en el país.

Egipto lleva más de un año con protestas multitudinarias entre una creciente inquietud por la delincuencia y la situación económica después de la revolución de 18 días que obligó a Mubarak a renunciar el 11 de febrero de 2011.

Morsi es miembro de un grupo islamista fundamentalista reprimido por mucho tiempo, lo que abrirá una pausa en las seis décadas de gobierno militar. Se teme que el nuevo presidente será débil si la junta militar mantiene un control firme.

Los militares han prometido que entregarán el poder a un gobierno civil el 1 de julio.

Los líderes de la Hermandad Musulmana, junto con grupos revolucionarios, temían un posible fraude electoral de los militares y habían advertido de "una nueva revolución" si su candidato no era declarado ganador.

Por su lado, los generales de la junta militar acusaron a los islamistas de atizar la tensión y amagaron con reprimir cualquier hecho de violencia de cualquier grupo insatisfecho con el resultado electoral.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Yenlys Samón Antomarchi
Correctora: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
